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要 闻

本报讯 7月7日，“大黄山思享
汇”安庆心宿品牌发布会举行。市领
导王爱武、朱菊云、唐厚明、尹志军、
李文胜出席。

副市长唐厚明在发布会上致
辞。他说，近年来，安庆紧紧围绕
建设大黄山世界级休闲度假康养旅
游目的地，将民宿产业融入全域旅
游发展大局，打出了一套民宿发展
组合拳，全力打造“安庆心宿”区域
品牌。我们将以此次活动为契机，
进一步探寻民宿创新发展之路，持
续打造“大黄山思享汇”交流合作平
台，推动民宿品牌化、集聚化发

展；也希望各位民宿头部行业大咖
和企业家能积极分享成功经验，为
安庆民宿高质量发展出谋划策，共
绘安庆民宿发展新蓝图。

会上发布了“安庆心宿”文旅品
牌，为10家白金级安庆心宿授牌，宜
秀、潜山、岳西、太湖四地作民宿招商
项目路演推介，行业专家和资深从业
者作经验分享。

据了解，此次活动由市文化和旅
游局主办，旨在通过开展品牌发布、
招商推介、银企对接和运营培训等活
动，助力安庆文旅产业发展。
（全媒体记者 江月 通讯员 李维）

“大黄山思享汇”安庆心宿品牌发布会举行

探寻民宿创新发展之路
王爱武朱菊云唐厚明尹志军李文胜出席

本报讯 7月5日，首届滨江夜市
汽车展览交易会在滨江夜市火热开
启，宝马、凯迪拉克、比亚迪、奇
瑞、江淮等众多品牌汽车现场展销，
吸引来不少市民逛夜市、游车展、聊
汽车、寻小吃。

“这辆车后备厢大概有多大？”“这
车现在能给到多少优惠？”“这内饰有
特色，可以进去体验一下吗？”……车
展会现场，人家问着价格，聊着需求，
相谈甚欢。

“我们互留个联系方式，改天去店
里试车。”市民苏红从安庆交通音乐广
播视频号上知道了车展信息，今晚一
家人一起来选车、逛夜市，“吃了玩了
也看了车，孩子和老公双需求一次性
全满足了。”苏红一家看过车后，又准
备在夜市吃点烧烤。

同样一家子出动的，还有朱芳芳
一家，他们家准备换新车，但因为工
作，又没有太多时间去线下看车，今
天朋友过生日在夜市请客，正好遇上
车展。朱芳芳在车展一个品牌一个品
牌地去比对价格、功能、保修、安全
性……最终，他们一家也选到了理想
座驾，准备改天去线下门店试车。

岳西县居民刘淼则是专程前来，
“我是一名汽车发烧友，有车展那肯定
是要来看的。”刘淼在车展主要比较不
同车的性能，并线下一次性体验不同
品牌汽车，“这次车展办得好，很热
闹，品牌也丰富，旁边还有吃有喝。”

他说，在夜市逛车展，很舒服，烟火
味十足。

不仅有安庆市民，现场还有不少
外地游客。“我们趁着周末来安庆，
晚上住在附近的酒店，听说夜市里有
车展，就过来看一看。”从南京来安

庆旅游的刘凯瑞和朋友来安庆旅游，
“夜市里办车展，很现代、很高级。”
刘凯瑞说，在安庆这几个小时，现代
化的酒店、宽广的路面、璀璨的灯
光、热闹的夜市，都印象深刻。“人
们笑着，闹着，在烟火里举杯，在车

展中嬉戏，这座城市，一定是幸福
的。”他在当晚的社交媒体旅游日记
里分享了这段话。

此次车展会由市新闻传媒中心主
办，于7月7日闭幕。

（全媒体记者 管炜）

游玩车展 逛吃夜市

首届滨江夜市车展会火热“出摊”

7月5日晚，市民们逛夜市、游车展。 全媒体记者 管炜 摄

本报讯 本周前期，晴热高温依
旧是天气关键词，日最高气温将高于
35℃，市气象台提醒公众做好防暑降
温工作。

7月3日，持续了半个月的“暴
力梅”告一段落，随着副热带高压

“接手”，天气迅速转为晴热高温。7
月4日，市气象台发布今年首个高温
黄色预警信号，高温版图进一步扩
张。7月7日上午，高温黄色预警信
号继续发布，龙狮桥乡、海口镇、
山口乡、大龙山镇、罗岭镇等大部
分乡街未来三天日最高气温将在
35℃以上。据气象监测数据显示，7
月7日 14时30分，全市超一半地区
实时气温来到高温线以上，岳西姚
河、太湖百里、岳西五河位列高温榜
榜首，气温均达37.6℃以上。

7月 6日迎来小暑节气，一年最
热的日子开启，我国各地气温也将持

续升高，降水明显增多，天气逐渐由
干热转为闷热，万物渐盛、暑气正
浓。热浪滚滚下，市气象台发布提
醒：政府及相关部门需按照职责做好
防暑降温准备工作；对老、弱、病、幼
人群提供防暑降温指导；高温条件下
作业和白天需要长时间进行户外露
天作业的人员，应采取必要的防护措
施；公众午后尽量减少户外活动。

已经连续几天没下雨了，安庆是
否已经出梅？据记者了解，安徽各市
入梅、出梅时间都由省气象台宣布，
目前尚未接到出梅的“官宣”，但从临
近天气预报来看，安庆本周后期仍有
降水，其中7月12日前后降水较为明
显，可达中雨量级，雨水有望在一定
程度浇灭高温天气。

今明两天天气情况：今日，多云，
29～35℃；明日，多云转阴，28～34℃。

（全媒体记者 程呈）

本周高温版图持续扩张

本报讯 7 月 6 日晚，第九届王
者荣耀全国大赛总决赛在宁夏银川
落幕。安庆电协代表队成当晚最大
赢家，凭借强劲实力勇夺专业组全国
总冠军。

王者荣耀全国大赛代表该电竞
项目大众赛事的最高水平，已经过五
年九届赛事积累，线下赛事覆盖超全
国100个城市。第九届王者荣耀全国
大赛于今年3月16日开启海选，安庆
电协选手一路披荆斩棘，经层层选
拔，先后摘得安徽赛区和南大区冠
军，最后站上银川总决赛舞台，向最
高荣誉发起冲击。

当晚比赛采取5局3胜制，经过3
局鏖战，安庆电协技高一筹，以3比0
比分战胜对手，登顶专业组冠军。这
也是安庆电协首次荣获该系列赛事
全国冠军。

2017年，安庆在全省率先推广电
子竞技运动，成立市电子竞技运动协
会，推动电竞行业健康、快速、有序发
展。目前电子竞技已成为我市体育发
展一张名片，举办了一系列高规格电
竞赛事，电竞选手们积极活跃于长三
角体育节、王者荣耀全国大赛、英雄联
盟城市英雄争霸赛等群众体育赛事。
（全媒体记者 程呈 通讯员 薛晓勇）

安庆电协荣获王者荣耀全国总冠军

安庆的老旧电梯有多少？在日常
生活中存在哪些风险？维修保养有无
压力？连日来，记者走访住宅小区、
物业公司以及相关部门进行采访。

乘坐起来问题多风险大

“电梯老是维修停运，上下楼太不
方便了。”

“我之前坐电梯直接从9楼掉到7
楼，着实把人吓得不轻。”

……
7月3日下午，记者来到安庆经开

区香樟里·那水岸小区，小区业主们你
一言我一语地说起来。该小区于2007
年陆续交付，是安庆建成较早的高层
住宅小区，目前小区48部电梯使用时
间全部超过15年。

“我所在的楼栋共有11层，我住在
9层，一梯两户，只要电梯停运我就
只能步行上下楼。”10号楼业主吴作江
说，“平常保养要停运、维修也要停
运，很不方便。”

“最直观的感受就是电梯维修支出
年年攀升。”该小区物业经理夏立新十
多年来一直负责该小区的物业管理工
作，他说，“小区采用的基本是东芝牌
电梯，前几年基本只需要正常维护保
养，大约超过10年的时候，问题就慢

慢出现，且一年比一年多，昨天整个
小区就有三台电梯在维修。”

目前该小区电梯运行已达 17年，
为了最大限度规避风险，夏立新找了
一家专业的电梯维保技术公司在此驻
点。“所谓驻点，就是在接到报警之
后，必须 20 分钟内赶到现场进行处
置。”安徽弘毅达机电设备工程有限
公司经开区片区负责人潘毅介绍，

“日常的维保也从之前的 15 天一次，
加密到一周一次。”

维修起来费用高矛盾大

安庆有多少使用超过 15 年的电
梯？据市市场监管局提供的数据显
示，截至目前，安庆电梯总量为23251
台，截至2024年底投用满15年的住宅
电梯为338台，而今后五年满15年电
梯数量将逐年呈倍数增长。

在这338台老旧电梯中，安庆经
开区数量最多，为158台。“目前常见
的问题主要是电机老化和曳引系统老
化。比如曳引系统的钢丝绳起毛出现
断裂风险，就需要更换，一台电梯6
根钢丝绳，就需要1.5万元。”潘毅介
绍，而钢丝绳只是其中一个小小的部
件，电梯八大系统全部更新的话大概
需要15万元的价格。

“去年一年光修电梯的费用就有十
几万，这对于我们物业公司来说是笔
非常大的开支，而且年年攀升，压力
很大。”夏立新十分苦恼。

“辖区的一个小区一部电梯就是
因为维修费用的问题，物业公司和
业主僵持不下，停运了 8 个月，最
后在社区的介入下才修好恢复运
行，物业公司也因此被业委会解
聘。”安庆经开区舒巷社区党委副书
记叶林茂举例说，“新进的物业公司
对小区 9 部电梯进行了测算，全部
更换的话需要 270 万元，这是一笔
不小的数额。”

资金筹集门槛高难度大

修修补补终究不是长久之策，但
像这样的270万元从何而来？

物业出？业主筹？物业专项维修
资金出？似乎都行不通。“这9部电梯
业主的专项维修资金加起来一共只剩
30万元，即便大家能够使用物业专项
维修资金，那余下的 240 万怎么解
决？”叶林茂说，“物业肯定不愿意承
担这么高的费用，业主分摊一户平均
下来得过万，还有高层低层住户意见
又不好统一，难办！”

物业专项维修资金是专门用于房

屋保修期后，共用部位共用设施设
备维修和更新、改造的资金。根据
民法典及相关规定，电梯重大维
修、更新、改造可以使用维修资
金，同时规定，电梯的一般维修和
正常维护保养 （对电梯进行的清
洁、润滑、检查、调整以及更换易
损件） 费用由电梯使用管理者从物
业费中支出。

何为重大维修、更新、改造？何
为一般维修和正常维护保养？2019年
国家市场监管总局发布的《电梯施工
类别划分表》对重大修理和一般修理
列出了详细清单，一般修理包括“修
理或更换同规格的驱动主机或其主要
部件……”也就是说，老旧电梯运行
中常见的钢丝绳、变鸣器老化等问题
都属于一般修理。

钱多难筹，钱不多门槛又够不
上，着实难办。好在安徽省 《关于
加强住宅电梯维修改造更新的实施
意见》 已经发布，提出建立安全评
估机制、分类维修改造更新、推行
电梯保险制度、拓宽资金筹措渠道
等举措，将在 2025 年 6 月底前重点
完成投入 15 年以上住宅老旧电梯的
维修改造更新，安庆老旧电梯的

“焕新”之路也将走得更顺畅些。
全媒体记者 江露露

安庆老旧电梯急盼“焕新”

近日，省政府办公厅发布《关于加强住宅电梯维修改造更新的

实施意见》，明确在全省集中开展住宅老旧电梯维修改造更新专项行

动，争取到2025年6月底前重点完成投入使用15年以上住宅老旧电

梯的维修改造更新

连日来天气晴朗，安庆长江干流
全线水位缓降。截至7月7日8时，长
江安庆站水位17.47米，较前一日下降
0.1米，超警戒水位0.77米。菜子湖车
富岭水位14.83米，较前一日下降0.04
米，超警戒水位0.33米。记者在宜秀
区看到，内圩上200余名防汛人员烈
日下仍在坚守。

7月7日11时许，在罗岭镇东方红
圩的堤坡上，凤溪社区居委会副主任
谈双龙正和 6 名队员开展“拉网式”
巡堤查险。烈日下，他们头戴草帽、
身穿救生马甲、手持木棍，缓缓行走
在草丛中。

在注意到前方有黄色标识，谈双
龙向队员大声说：“大家检查仔细一
点，这一块要重点关注！”据他介绍，

东方红圩紧邻菜子湖，全长5.2公里，
圩内有 5000 多亩农田，8000 余名居
民，防汛责任重大。2020年7月，受
降雨影响，东方红圩曾发生多次险
情。今年，防汛人员在发生过历史险
情的区域插上黄色旗，标记为重点排
查区域。

“虽然水位有所下降，但还在警
戒水位以上，我们绝不能掉以轻
心。”谈双龙说，他和队员们负责的
区域全长1.6公里，每2 小时巡一次，
巡完就近找树荫处调整一会儿。每
天从8时到岗至17时交接班，他们需
要保证随时有人员在岗，目前未发
现险情。

在该镇跃进圩指挥部内，几名刚
巡完堤的民工正挤在小房间内歇

息。“这几天高温天气，十分考验巡
堤人的毅力。由于蛇虫鼠蚁多又临
水，我们需要穿深筒雨靴和救生衣，
巡一次身上衣服就湿个遍。休息一会
汗水干了，继续出去巡，一天下来全
身都捂出味来了。”该镇人大主席张
复文说。

他所在的指挥部目前有20余名防
汛人员，负责跃进圩3公里的巡堤查
险工作，每天巡查4趟，重点检查堤
坝有无渗水、管涌等情况。

“不仅要防汛，更要保障人员安
全，我们及时配备了药物、矿泉水、

花露水、清凉包等防暑物资；同时，
根据汛情调整人员巡查时间，避开中
午高温时段。”张复文说。

目前，该区内圩超警的9个千亩
以上圩堤按照属地《防汛抗旱应急预
案》 规定，以每公里 5 至 10 人标准，
已安排216人 （含区直党员先锋队24
人）上堤防汛，做到“水不退、人不
撤”。同时，超前谋划提升防汛应急响
应级别准备工作，区防指登记组建4
支279人防汛巡查抢险队伍，可随时
参与全区防汛巡查抢险。
全媒体记者 余永生 通讯员 鲁娱

水不退 人不撤

烈日下的坚守

筑牢防汛“安全网”打好防汛主动仗

7月2日，怀宁县高河镇查湾村村干、人民调解员查谋在调解村民之间的纠
纷。查谋从事人民调解工作6年来，凭着真心、诚心、爱心、细心、耐心，融法理情于
一体，将一件件矛盾纠纷圆满化解，先后调解矛盾纠纷100余起，调解成功率高达
99.9%，群众亲切称他是矛盾调解“一语和”。 通讯员 檀志扬 刘晓勇 摄

本报讯 7月7日晚，副市长、市
公安局局长关家涛在城区督导检查
夏夜治安巡查宣防集中统一行动。

关家涛先后赴宜秀区七街烧烤
摊集中区、大观区华茂1958C区和人
民路商业街区，实地查看夜经济活跃
场所及周边治安环境状况，了解出租
屋清查等基本情况。他指出，夜市、
大排档、烧烤摊、夜宵摊等人员密集
场所治安要素复杂，街面管控难度
大，要加强巡逻执勤，提高见警率和

管事率，要加大消防、燃气等隐患排
查力度，筑牢安全防线；要规范出租
房屋管理，精确掌握出租人、承租人、
出租房屋的基本信息、活动轨迹、房
屋安全等问题，有效挤压违法犯罪空
间，预防和减少各类案件的发生，确
保社会治安大局持续稳定；要科学投
放警力，强化显性用警，提高巡防成
效，筑牢夏夜“防护墙”，护航“夜经
济”，守护宜城“烟火气”。
（全媒体记者 卢向波 通讯员 陈亮）

关家涛在督导检查夏夜治安巡查宣防时指出

筑牢防护墙 护航夜经济


